

**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DEL PLENO DE LA JUNTA VECINAL GARRAPINILLOS
CELEBRADA EL DÍA 22 DE DICIEMBRE DE 2021.**

En la I.C. de Zaragoza, siendo las 19.30 horas del día 22 de diciembre de 2021, previa convocatoria al efecto, se celebra sesión ordinaria del Pleno de la Junta Vecinal Garrapinillos del Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza, en el Salón de Plenos del Centro Cívico "Antonio Beltrán Martínez" de Garrapinillos (Plaza José Ramón Arana nº 1), bajo la presidencia del Sr. Alcalde-Presidente de la Junta, vocales y actuando como Secretaria la Funcionaria adscrita a la sede de la Junta.

Presidente:

Mariano Blasco Lamuela

Vocales:

Consuelo Mauleón Casas(PSOE)

Ana Sierra Júdez (PP)

Luis Fernando Roda Navarro(PP)

Angel Subira Subira(VOX)

Miguel Angel Sancho Ariza (C'S)

Representantes de Entidades:

Bernardo Cambra Buil (A.VV. San Lorenzo)

José Ignacio Lacabe Iracheta (A.VV. Peramán)

Secretaria:

Cristina Clemente Cabello

Constituido el Pleno con la mayoría necesaria y con los requisitos formales exigibles, el Presidente declara abierta la sesión para deliberar y resolver sobre los asuntos que comprenden el Orden del Día.

PRIMERO.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión ordinaria de fecha 28 de octubre de 2021.

Se aprueba por unanimidad.

SEGUNDO.- Reordenación del tráfico en el barrio.

Tal y como se ha comentado en otros plenos se tiene la intención de dejar las entradas y salidas del barrio de dirección única, con el fin de facilitar tanto el tránsito de los vehículos como el tránsito de los peatones.

Los miembros de la Junta ya tienen un plano con la propuesta de la reordenación lo único que cambiaría es el Camino de Casetas, que ahora es de entrada y salida y quedaría solamente de entrada al barrio, el Camino Puente de Clavería (el tramo del núcleo urbano) que ahora es de entrada y salida, quedaría exclusivamente de salida.

La calle Ntra. Sra. de Loreto que desde la frutería esta prohibido para los vehículos excepto el autobús pasaría a ser calle de salida para todos los vehículos

Para ir a la C/ Mayor se podría entrar por la C/ Santa Bárbara, Cno Casetas o C/ Francisco Pueyo Pérez.

Los cambios más importantes son las dos calles que se quedan de dirección única eso nos permitirá sobre todo en C/ Camino Puente de Clavería ampliar aceras que ya está previsto con el nuevo convenio DPZ, una de las partidas va a ampliar aceras y a mejorar la calzada del Camino de Casetas, toda la cuesta que está en malas condiciones y evitar sobre todo los problemas que se dan cuando se cruzan dos coches.

Asimismo como cuando llegue la reordenación del autobús hay previsto también una parada en Camino Puente de Clavería justo abajo.

El Sr. Presidente se dirige a los miembros del Pleno por si tienen alguna propuesta:

Del grupo PP proponen que en el Camino de Casetas para que la subida no sea tan larga cortarla a la altura de la C/ Aragón.

El Sr. Presidente indica que así se planteará a Movilidad o bien realizar una chicane para estrechar la calle en algún punto y que la gente se vea obligada a reducir la velocidad.

Desde el grupo Ciudadanos y desde el grupo Vox proponen lo mismo.

Se comunicarán a Movilidad urbana las modificaciones

TERCERO.- Reparación de caminos.

Antes de las lluvias, desde el Ayuntamiento de Zaragoza mandaron una brigada a bachear y arreglar 16 caminos de tierra, que con las lluvias alguno ha quedado bastante deteriorado, con lo cual tenemos que ver la forma de volverlo a repasar.

Desde la Alcaldía se propone el arreglo del Camino de Cascante y del Camino de las Monjas.

Se ha hablado con la empresa Nivelaciones Calvo que los tiene que hacer y en el momento que se vaya el agua de los charcos los arreglarán.

El Camino de La Venta de Cano que es el que peor estaba, pasé el otro día y la verdad que después de las lluvias ha quedado bastante decente. Dentro de lo que es un camino de tierra se habían hecho una serie de baches y algún vecino ha ido echando zahorra, con lo cual se han quedado esos baches tapados, lo que permitirá que dure más en unas condiciones aceptables.

También se le ha comunicado el Sindicato de Riegos que recomiende a sus socios que controlen el agua de los campos porque parte del deterioro de algunos caminos es debido a que el agua salta de los campos y se encharcan habitualmente.

Don Angel Subira Subira (VOX) indica una serie de baches que hay en Caminos Asfaltados.

El Sr. Presidente contesta que se ha mandado al Ayuntamiento de Zaragoza el arreglo de esos baches, se volverán a reclamar.

CUARTO.- Colegio Gustavo Adolfo Bécquer.

Se ha estado en contacto con el colegio por tres cuestiones:

1- La caldera no les funciona correctamente, da muchos problemas por lo que se trasladó el asunto al Servicio de Conservación de Equipamientos Escolares y vinieron los fabricantes de la caldera. Parece ser que estuvo unos días funcionando, pero hoy me ha dicho la directora que otra vez vuelve a fallar. Así que hemos quedado que a la vuelta de las vacaciones de Navidad, volveremos a hablar con Conservación de Equipamientos para ver la posibilidad de cambiar esa caldera, que se colocó hace unos 4 años, y funciona con pellets.

2 – Desde la Alcaldía se iba a hormigonar la parte del patio que está de tierra y nos dijeron desde el Ayuntamiento de Zaragoza que se iba a hacer directamente desde el Servicio de Conservación de Infraestructuras. Solicitamos que se hiciera el estudio y hasta ahora no he tenido contestación, espero la semana que viene saber en qué condiciones va a quedar hecho.

3 – Este año es el 50 aniversario del colegio y se van a celebrar una serie de actos, casi con toda seguridad serán la primera semana de abril, que es cuando celebran las Jornadas Culturales.

La idea es darle mucha importancia a esa celebración con el fin de intentar atraer más alumnos al colegio, entre otras cuestiones.

QUINTO.- Aula Educación de Adultos.

De acuerdo con el aula de Educación de Adultos del barrio de Casetas, se han mantenido reuniones con el director y se ha tramitado una solicitud para que haya un aula de educación de adultos en Garrapinillos.

Las noticias que tengo es que se ha acogido muy bien esa solicitud y que para marzo tendremos respuesta.

El curso empezaría en septiembre del año que viene, que es cuando empiezan las aulas de Educación de Adulto y se darían clases para facilitar el acceso a los certificados de profesionalidad y fomentar el empleo.

Estos cursos de nivel 2 favorecen que pueda haber gente formada para trabajar en residencias geriátricas, que aquí puede ser un nicho de empleo importante.

Al mismo tiempo hay tutorías de educación a distancia, de acceso a grado medio y superior, un grupo de español, inglés nivel 1, en función de la demanda que vaya viendo se adaptará a las necesidades que haya en el barrio y se realizará en las aulas del Centro Cívico.

SEXTO.- Informes del Presidente

He mantenido dos reuniones con Urbanismo con el fin de intentar desarrollar el Área Urbanizable G1- G2 y G3, principalmente porque en estos momentos en el barrio no nos quedan terrenos públicos. Desarrollar ese área conlleva mejorar las condiciones de vertido, de agua potable, de accesibilidad, en fin una serie de ventajas.

Por otro lado uno de las empresas que tienen terrenos ahí, como ya comunique en el Pleno anterior, hizo la propuesta de colocar placas fotovoltaicas, a lo cuál se le dijo rotundamente que no.

De la mano de esa empresa volvimos a estar en Gerencia de Urbanismo y se le hizo el planteamiento de la posibilidad de desarrollar ese área urbanizable con otros parámetros distintos a los que se habían presentado en el año 2009/2010, bajando el nivel de edificabilidad, siendo una parte de vivienda colectiva y otra parte de vivienda de chalets con parcela.

Desaparecería la zona que había de usos productivos, unos 60 mil metros para polígono industrial. Esa zona pasaría a ser para vivienda, con la condición de que las viviendas que se dicen colectivas, en los bajos hubiese locales, porque como sabéis que se ha comentado años atrás, la idea de ese mini polígono industrial era que hubiese locales para dar servicios al barrio, tipo una panadería, un restaurante, taller de coches, puesto que estos servicios en estos momentos en el barrio no hay porque los locales que hay son, según mis noticias, a precios altos lo que impide que se establezcan ese tipo de negocios.

Parece ser, que lo van a estudiar. La promotora quería que el Ayuntamiento acometiese una parte de la obra civil pero el Ayuntamiento contestó, con buen criterio, que no la obra no les iba a costar dinero, entonces dijeron que lo iban a estudiar que le van a dar una vuelta y que presentarían una propuesta.

Desde la Alcaldía estamos dispuestos a estudiarlo e intentar sacarlo adelante porque si contamos con terrenos podremos aumentar equipamientos en terrenos públicos.

Podremos intentar que se construya vivienda social para la gente de barrio, sobre todo para la gente joven, en definitiva darle vida al barrio.

Don Angel Subira Subira (VOX), pregunta que si todas estas reuniones con Urbanismo que están muy bien, son iniciativa de la Alcaldía de Barrio o de la constructora. ¿Y que constructora es?

El Sr. Presidente contesta que son a iniciativa de la Alcaldía y que la Constructora es Kyrene. Son los que estaban interesados en poner las placas fotovoltaicas, pero parece que está en contacto con Altamira y se quedaría con los terrenos de Altamira

Don Angel Subira Subira (VOX), pregunta ¿si es del grupo Santander?

El Sr. Presidente indica que no, que es independiente completamente del Grupo Santander, y que estaría dispuesto a adquirir los terrenos del Grupo Santander.

Don Angel Subira Subira (VOX) pregunta ¿hasta que punto la opinión de la Alcaldía de Barrio está siendo respetada por Urbanismo? Ya que aunque no tengan ninguna obligación nos están teniendo en cuenta.

El Sr. Presidente contesta que se está teniendo en cuenta y se nos está atendiendo con prontitud.

Bosque de los Zaragozanos: Han estado aquí los técnicos que están desarrollando el proyecto del Bosque de los Zaragozanos al recibir la propuesta en la que solicitábamos fuéramos incluidos para ampliar el arbolado del Parque de La Linde. Me dijeron que no llegan para este año pero si para el próximo y que incluso entraría la zona municipal que hay a la izquierda llegando a Torre Pinar.

En la reunión mantenida con el gerente del salud, se ha solicitado de nuevo la línea de teléfono que comunique directamente el consultorio con Salud, que me dijeron en enero que estaba aprobado y está pendiente que la coloquen, pero llevamos un año. La colocación de un punto informático, que también se me dijo en enero que en cuanto hubiese ordenadores, lo ponían y todavía está sin poner.

Un coche para desplazamientos que en la última reunión que tuve con el Área 3, hace un mes aproximadamente, me dijeron que estaba en Ejea y qué cuándo acabasen con la vacunación en esa zona que ya venía para Garrapinillos.

Refuerzo de administrativo, que aunque fuera a media jornada sería una ayuda importante para la persona que hay en estos momentos.

Refuerzo de enfermería, que ya me han dicho que no hay ni enfermeras, ni médicos.

Pasar el consultorio a Centro de Salud, parece ser que mañana tienen la reunión para ver el mapeo de los centros en Aragón, se va a poner la solicitud encima de la mesa

Sé que eso no se hace a corto plazo pero si se empieza a trabajar, al final se consolida.

Don Angel Subira Subira (VOX) pregunta ¿si la demarcación de los centros de Salud coincide con todo el término de Garrapinillos. Camping Bohalar, Basé Aérea , Urbanización Torreblanca.....?

El Sr. Presidente contesta que sí, salvo que reorganizasen el mapeo. Lo normal es que no porque las cartillas están hechas. Igual Venta el Olivar en vez de depender de Miralbueno pasaba a depender de Garrapinillos

D. Miguel Angel Sancho Ariza (C'S) pregunta en qué numero se ampliarían los médicos y el personal de enfermería y si llegaría con el equipamiento actual para realizar la ampliación.

El Sr. Presidente contesta que no lo sabe exactamente pero que por lo menos se duplicaría. En cuanto al equipamiento con el local que hay ahora no daría para hacer un Centro de Salud al completo pero bueno si conseguimos llegar a un 70 u 80 % de lo que es un centro de salud. Volvemos a lo mismo para hacer un centro de salud necesitamos terreno que en estos momentos no tenemos.

A ver habría una opción que no sé si sería suficiente, que sería coger todo el edificio junto con el Centro de Mayores y ubicar el Centro de Mayores en otro sitio. Pero ya digo todo eso lo primero hace falta que digan, vale Garrapinillos Centro de Salud y a partir de ahí tendríamos que ver de qué manera lo podemos encajar.

Se han puesto por parte de la Alcaldía, aparte de las que puso el Ayuntamiento, luces para la iluminación navideña. La idea es cada año ir aumentando las luces poco a poco dentro del presupuesto que tenemos, iluminando más parte del barrio. Han tardado en venir todas esas figuras que se han puesto, por eso se ha retrasado la puesta en funcionamiento.

Calle La Sagrada – Acequia de La Sagrada: En la última conversación con Eco-Ciudad nos indicaron que la redacción del proyecto se adjudica ahora en estos días y se prevé que el proyecto lo reciban hacia final de marzo.

Se podría empezar en noviembre porque se habla de que el plazo de ejecución será de 3 meses, con lo cual habrá que ver cómo se encaja, sobre todo con los agricultores que utilizan el riego. Aprovechar el corte y ver si durante el corte se puede meter la tubería para dar agua. Una vez que esté el proyecto habrá que ver si se hace por tramos. Se está en contacto con el Sindicato de Riegos también se le está diciendo cómo están estos plazos porque en el momento que esto vaya delante de una forma definitiva sí que habrá que reunirse con el Sindicato y con los agricultores afectados para que todo el mundo sepa cómo va a funcionar.

Desde octubre la directora del Centro Cívico cesó, porque estaba interina y cuando cesaron todos los interinos ella cesó también. La verdad que hemos perdido una persona muy competentes. En estos momentos tenemos un director, también de forma interina que viene un día a la semana y el resto va a la Almozara.

Cálculo que para el 20 de enero por la conversación que hemos tenido hoy, habrán adjudicado la plaza de Garrapinillos y sabremos qué persona es la que se hace cargo del centro.

Cabalgata de Reyes: el grupo de gente que todos los años se deja la piel para sacar adelante la cabalgata llevan ya, bastante tiempo trabajando en ello. Todos jugamos con la perspectiva de que se pueda celebrar: Confío que siendo al aire libre sí que se pueda celebrar la cabalgata pero con lo que está aumentando el número de contagios hasta el último momento me da la impresión de que no sabremos si se va a poder celebrar o no. Hemos contado otra vez con la nave de Torre Cascante a pesar de que han cambiado los propietarios, ahora son las hermanas clarisas, monjas de clausura y en principio no pusieron ninguna pega desde la primera llamada que se les hizo aunque si me advirtieron que fuésemos buscando otra nave. Hoy se les ha mandado un aguinaldo.

El mes pasado nos visito el lugarteniente del Justicia de Aragón vino a visitar la casa de los menores y luego se reunió conmigo y me manifestó que estaban muy contentos de la acogida que habían tenido en Garrapinillos, que estaban viendo que esa casa funcionaba muy bien y se ponían a nuestra disposición para que cualquier cosa que necesitemos: Quiero hacer extensible a todos los vecinos de Garrapinillos esa felicitación.

Hoy ha salido en El Heraldo una noticia sobre Policía Local en barrio rurales a mí me parece una broma de mal gusto, lo que han puesto, dice: "la unidad de barrios rurales de la Policía Local de Zaragoza contará a partir del próximo 10 de enero con tres mandos y siete agentes que estarán dentro de los cuarteles de la zona norte y la zona sur y serán reforzados con agentes de esos cuarteles,

Con siete agentes y tres mandos en total son 10, si lo dividimos en dos cuarteles, 5 por cuartel, no sé qué servicio quiere dar aunque se refuerze, mínimo tendría que haber 12 agentes en cada cuartel porque aunque el acompañante sea el que habitualmente no viene a Barrios sí que uno de ellos tiene que conocer el territorio, porque como me manifiestan continuamente cuando viene alguno que no está en la unidad de rurales, dice yo llego hasta aquí, de ahí hacia allá que no me manden que me pierdo.

Haremos llegar que esto así no puede ser, mínimo tienen que estar 12 agentes

SÉPTIMO.- Ruegos y Preguntas de los miembros del Pleno..

Doña Ana Sierra Júdez (PP) pregunta sobre el traslado de la Casa de Juventud.

El Sr. Presidente contesta que desde primeros de noviembre me dijo la concejala de Juventud que venía a hacer una visita. No tienen licencia, el motivo de porque no les dan la licencia, nadie me lo ha sabido explicar. Si es un edificio municipal no necesita licencia pero claro como este local lo ha alquilado la empresa que tiene el Servicio

En el momento que tenga más noticias aunque no tengamos pleno os lo comunicaré creo que es importante saber que pasa ahí.

Don Miguel Angel Sancho Ariza (C'S) pregunta como va la licitación del pabellón detrás de las piscinas y qué plazo está previsto de construcción.

El Sr. Presidente contesta que ya está aprobado por parte del Ayuntamiento, están contratación pero como en estas fechas el Ayuntamiento prácticamente está paralizado a partir el día 10 volveré a preguntar, con el fin de empujar para que salga a licitación lo antes posible. Tiene un plazo de construcción de 10 meses

Don Angel Subira Subira (VOX) pregunta que respecto al pabellón que se va a construir, que empleo se va a generar y quien será el responsable.

Si se puede medir el tráfico que hay en el tramo de vía que va desde Utebo – Casetas hasta Garrapinillos para ver si concuerda el tráfico que hay con el tipo de servicio que da la vía, con el fin de meter presión en la ampliación que está prevista realizar.

El Sr. Presidente contesta que es un Pabellón Polivalente , en el que ser van a realizar todo tipo de actividades, deportivas para deportes de pequeño formato, para que lo utilice el Colegio, eventos musicales, de asociaciones, festejos

Se gestionará desde Servicios Públicos o desde Participación Ciudadana, al no ser un Pabellón Deportivo no sé si se hará desde Instalaciones Deportivas.

Respecto a medir el tráfico se hizo en su día pero con otro fin, se puede volver a solicitar.

D. Miguel Angel Sancho Ariza (C'S) indica también que debería medirse el tráfico del Camino de La Linde.

D. Bernardo Cambra Buil (AVV. San Lorenzo) pregunta por el arreglo del Puente de la Dehesa

El Sr. Presidente contesta que sigue en la misma situación, está pendiente en Conservación de Infraestructura y en el Servicio de Patrimonio Rústico que son quienes lo tienen que resolver.

Don Ignacio Lacabe Iracheta (A.VV. Peramán) comenta que hay varios puntos de luz en el barrio que están sin matricular y al no estar registrados por el Ayuntamiento no se hacen cargo de su reparación.

El Sr. Presidente contesta que desde Alumbrado Público tienen orden que todas las farolas que no estén matriculadas sean desmontadas. Ya se ha comentado en varias áreas del Ayuntamiento y no se ha tomado ninguna decisión al respecto.

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las 21.15 horas.

LA SECRETARIA



Fdo.: Cristina Clemente Cabello

EL PRESIDENTE



Fdo.: Mariano Blasco Lamuela